

國學院大學学術情報リポジトリ

Prefactory Remarks

メタデータ	言語: jpn 出版者: 公開日: 2023-02-07 キーワード (Ja): キーワード (En): 作成者: Sakamoto, Koremaru メールアドレス: 所属:
URL	https://k-rain.repo.nii.ac.jp/records/1689

創刊の辞

國學院大學研究開発推進機構長 阪本 是丸

國學院大學は、皇典講究所創立以来、建学の理念・精神を「神道」に、その学問の基礎を「国学」に求めて今に至っている。それは、学校法人國學院大學の寄附行為に「この法人は……古典を講じ神道を究め汎く人文に関する諸学の理論及び応用を研究教授し、以て有用な人材を育成し文化の進展に寄与する」(第三条)とあり、また國學院大學学則にも「本学は神道精神に基づき人格を陶冶し、諸学の理論並びに応用を攻究教授し、有用な人材を育成することを目的とする」(第一条)とあることから知られる。

そして現在、本学では、その建学の精神である「神道精神」、即ち「主体性を保持した寛容性と謙虚さ」に基づく国学的な研究教育をさらに創造的に発展させ、日本の主体性・独自性を保持しつつ、国際社会における「共存社会モデル」を構築し、学術研究及び教育を通して日本社会の発展と世界の平和に貢献するという基本方針によって、全学的な研究教育活動が推進されている。その中核となる研究開発推進機構は、本学における創立以来の研究教育活動の実績を基盤として、日本及び国際社会の発展に貢献するため、本学創立百二十周年を契機に策定された「國學院大學二十一世紀研究教育計画」に基づいて平成十九年に発足した研究教育機関であり、現在、日本文化研究所、学術資料館、校史・学術資産研究センター、研究開発推進センター、伝統文化リサーチセンターによって構成されている。

ここに創刊した本機構の紀要は、以上の学問理念に基づいて推進されてきた、様々な研究教育活動の成果を広く発信するものである。今後この紀要が、神道及び日本の伝統文化の研究を核としつつ、諸科学を統合した新たな学問を創造することによって、豊かな共存社会のあり方を国際的に提言する場となることを願い、創刊の辞に代えたい。